Semanario de informacion y variedades

Año II

Trujillo, Honduras, Centro América, Mayo 24 de 1930

No 33

PRIMER CENTENARIO DE LA PRENSA HONDUREÑA

25 DE MAYO DE 1930

Mañana hace un siglo de haber salido el primer periódico impreso en Honduras, el cual se llamaba La Gaceta del Gobierno. En conmemoración de tan magna fecha, el Gobierno que preside el probo ciu-dadano Dr. Vicente Mejía Colindres. ha emitido un decreto en el cual declara DIA DEL PERIODISTA el 25 de mayo. Con tal motivo mañana se abrirá en Tegucigalpa un Congreso de Periodistas, para lo cual han sido invitados todos los Directores de periódicos de la República, para que vayan a ocupar su puesto en aquella augusta asamblea, excitándolos al mismo tiempo para que el que no pueda asistir por alguno u otro motivo, nombre su representante, al cual se le hará toda clase de comodidades durante cinco días.

Se cree que los fines que persigue aquel Congreso tienden a encarrilar la prensa por nuevos derroteros para sacarla de los viejos moldes a que ha estado sujeta durante tanto tiempo a causa de la pasión partidarista.

Por telegrama que en otro lugar publicamos, sabemos que el Poder Ejecutivo, emitió un acuerdo para el tiraje de 30.000 sellos postales, como homenaje al primer centenario de la prensa hondureño.

Nosotros por ser uno de los que humildemente toma parte en esa fila de abanderados del Cuarto Poder, la Prensa, no nos queda más que dar nuestra mas efusiva felicitación al Sr. Presidense de la Re-pública, Dr. Vicente Mejía Colindres, por ese paso tan avanzado que ha dado estimulando de una manera significativa a esos incansable luchadores de la Prensa.

Deseamos mucho éxito al Congreso de Periodistas, y que sus resultados sean beneficiosos para la Patria que en estos momentos necesita el contingente de todos sus hijos.

De todos los frentes

00 El joven Crecencio Guerrero, Alcalde de Sonaguera, estuvo entre nosotros por pocos días arreglando unos asuntos del Municipio que tan acer-

tadamente preside.
00 Tuvimos el gusto de sa-ludar a nuestro buen amigo don Miguel Alvarez, quien vi-no a ésta en busca de salud. 00 De Tegucigalpa regresó don Rufino García, Comandan-

te de Corocito. Que sea bien venido.

00 La señora Petrona Ro-dríguez. de Tegucigalpa, re-gresó de Olanchito, y declara que se encuentra muy mejor después de haber sido tratada por el Dr. Romero. La señora Rodríguez desde hace tiempos padece de reumatismo articular

00 De los Estados Unidos regresó el joven Adolfo Milla-res después de haber termina-do sus estudios. Le deseamos feliz permanencia al lado de su estimable familia.

HOMBRE EFICIENT

La organización social impone al hombre normas de vida colectiva; los rigores del trabajo lo bañarán de sudor los dos tercios de su vida. Su destino es-

tará siempre ligado a los demás hombres.

Para que los hombres obtengan a satisfacción los rendimientos máximos del esfuerzo personal, es necesario outonomatizarlos, es decir, simplificando la industria, mecanizando los factores de la producción, reduciendo todo esfuerzo material del trabajo del hombre al cultivo intelectual para constituírlo en el vigilante de las ciencias mecánicas, que con el trans-curso del tiempo suplantará la actividad material del esfuerzo individual.

Para el desarrollo de la industria en general hacen falta hombres superiores por su talento, por su cultura, y por su carácter, los que debieran buscarse sin atropellar la integridad de su sér íntimo, ayudándole a encontrar su bocación y así mismo esforzarse

también a encontrarse así mismo.

Iluminar la inteligencia del educando, ponerlo en condiciones de sorprender los secretos de la eficiencia sistemática de las organizaciones mecánicas de la sociedad.... es educar al HOMBRE.

F. Ordonez Streber.

Benjamin del Cid, hijo del Sr. Comandante de Armas de este Departamento, sigue to-davía enfermo. Deseamos que recupere pronto su salud perdida.

00 El jueves salió el senor Gobernador Político, Dr. don Pablo E. Ayes, rumbo a legucigalpa; aseguran que pronto regresará. Que tenga feliz regresará.

00 Procedente de Olanchito tuvimos el gusto de saludar a don Jacinto J. Soto.

CAMBIO DE EMPLEADOS Don Salvador M. García, Comandante de Sambita, pasa a la Comandancia de Supa-

quian.

00 Terencio J. Vásquez, viene a hacerse cargo de la Comandancia de Sambita.

00 Higinio Cerna, viene en sustitución de J. J. Zelaya a la Comandancia de Sonaguera.

00 Estanislao Arias, viene a sustituir a Pedro A. Baraho-na en la Comandancia de Tocoa.

En la madrugada del 17 Francisco López dió muerte de una punalada a Salomé Ma-tamoros, en Sonaguera. El criminal hasta la fecha no ha sido capturado.

00 De la capital regresó el distinguido joven don Virgilio Collart, después de una corta temporada.

00 Ha llegado a Puerto Castilla el señor A. E. Ames a hacerse cargo de la Gerencia de la Trujillo R. R. Co. Le deseamos acierto al Sr. Ames en el desempeño de sus delicadas funciones.

00 En días pasados hubo un gran alboroto, pues se decia que unos trabajadores de la línea de la Standard se habían metido a la aldea de Savá sa-

queando los almacenes. Las autoridades despacharon escoltas paro perseguir a los malhechores, pera la comisión que salió informa que no hubo

tal asalto.

00 Ha circulado un manifiesto del Comité Departamental Nacionalista de Colón, por el cual sabemos que dicha entidad política lanza al Lic. Camilo Serrano Cálix, como Diputado por este Departamento.

AVISO

He tenido noticias que mi esposa ha andado vendiendo muebles de mi propiedad, lo que hago saber al público para los efectos legales. V. A. PARHAM

INDICADOR EL RADIOGRAMA

DIRECTOR Y **GERENTE:**

C. E. Kieffer.

Colaboradores todo buen ciudadano

Vale 06 cts. oro.

Avisos 50 cts. oro por pulgada al mes, remitidos precio convencional

No se devuelven originales ni se da explica-ción sobre la no publicación de ellos. Toda correspondencia debe ser dirigida al Editor

Tip. EL RADIO.

Nuestros profesionales

R. Suazo Amaya Abogado y Notario Trujillo, Honduras

Leonardo Yllescas ABOGADO Y NOTARIO Trujillo, Hond., C. A.

Consultorio Médico

Dr. López Ponce Contiguo a La Salud

Honduras

Ü

W

i

W

Federico Ordóñez P. Ingeniero Topógrafo Trujillo, Honduras

Dr. Gattan Medico Ciruiano

Trujillo,

Honduras

Dr. V. A. Parham Médico y Cirujano Trujilo. Honduras.

Dr Miller Médico y Cirujano Trajillo, Honduras

DR. PABLO E. AYES -Médico y Cirujano-

Horas de oficina de 7 a 9 p. m

ISABEL NUÑEZ SOTO ABOGADO Y NOTARIO

Casa Crespo Trujillo, Honduras

W. R. Stephen Tenedor de libros Corredor de Aduana Trujillo, Honduras

PROPAGANDA PATRIO-TICA DE "LA JUVENTUD"

Para las Próximas Luchas Eleccionarias

La conocida Sociedad "La Juventud," de San Pedro Sula, compuesta de elementos honorables y patriotas, no cede en su propaganda por el bienestar general del pais.

Con gusto anotamos ahora la siguiente iniciativa, interesada en afianzar la paz y la conciliación entre

los hondureños.

"El consocio Herrera, Moisés hizo moción en el sentido de que la Sociedad lance una hoja suelta o carteles cívicos conteniendo un recuerdo a nuestros conciudadanos de todo el país de que deben observar la mayor cultura y civismo en las futuras luchas eleccio-narias ya sean locales o supremas. También se hará en esas hojas sueltas un llamamiento a los extranjeros excitándolos a permanecer apartados en nuestros asuntos políticos en los que sólo el elemento nacional tiene derecho a inmiscuirse. Fue nombrado el consocio Dr. Centeno para que redacte los carteles de referencia.'

(Tomado de En Marcha)

Se Vindica un Honor

El suscrito mayor de edad, soltero, jornalero, natural de El suscrito mayor de edad, soltero, jornalero, natural de Jamaica y vecino de este pueblo, con residencia en Zamora, hace constar: que habiendo sido mal informado, censuró la conducta de honradez de la señora Violeta Grant de Hendreks de que se decía que había tenido un hijo con su propio padre en Roatán, cosa que es completamente falsa por justificación que al efecto se ha llevado al exclarecimiento por medio de la justicia, considerándose en este caso una calumnia mal fundada, y en tal virtud se publica en "El Radiograma", que se edita en Trujillo, para que quede vindicada la conducta de dicha señora y en tal virtud se pública en "El Radiograma", que se edita en Trujillo, para que quede vindicada la conducta de dicha señora Grant de Hendreks.

Tocoa, 8 de Abril de 1930.

DAVID LAWRANZO

Importador-Exportador

TRUJILLO, HONDURAS ^{*\}\$?\$?\$?\$?\$?\$?\$?\$?\$?\$?

M. B. DAVERAL

CORTADOR Y SASTRE Puede hacer sus trajes a la última moda. Especialista en toda clase de ropa. Garantiza Garantiza material y mano de obra.

Haga una prueba y se con-vencerá.

La Calzada, Trujillo.

SASTRERIA ANGLOAMERI-CANA

Frente Dirección de Policía Se garantiza toda clase de trabajos de Sastrería, en esti los Americanos é Ingleses, tan to de Caballeros como de Seño-ras. Todo trabajo es hecho con esmero y puntualidad. Cobros módicos y especiales al alcance de todos.

G. D. WILKINS Trujillo,

MARCELINO PEÑA C.



Profesor de Musica Doy clases de solfeo, teoría, armonía, composición e instrumentación, con escuela de la actualidad, a domicilio o en mi casa de habitación.

Trujillo, Honduras. *********************

Bella Aurora

GOLETA

Capitán Francisco Beltrán hace un viaje al mes de Puerto Cortés a Trujillo con escala en las islas.

GRATITUD



Mónico Osorio, e Isabel Zededa

Rinden los más expresivos agradecimientos a sus numerosas amistades por la deferencia que tuvieron en acompañar a su última morada a su hija

María Luisa Zepeda

que nació en La Ceiba el 3 de diciembre de 1919 y falleció en Zamora el día tres de abril de

AVISO

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del Depar-tamento de Colón, hace saber: que el Juzgado de Letras De-partamental, por sentencia del diecinueve de este mes, conce-dió a la señora María Martina Anal v. de Ferrera, en su condición de representante legal de sus menores hijas legitimas de sus menores nijas legitimas Julia Eufraciana y Berta Clemencia Ferrerra y Anal, la posesión efectiva de la herencia intestada de su padre legítimo don Alberto Ferrera, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Y para los efectos legales se publica el presente aviso en Trujillo a los veintiún días del mes de mayo de mil novecien-

tos treinta.

Jerónimo Cevallos, Srio.



Perito Mercantil, dedicado exclusivamente a su profesión, especialmente en redención de cuentas Municipales y en toda clase de negocios que se relacionen con la misma.

Terminó la Feria Isidra

La Ceiba, 20.-Hoy termina ya celebración Feria Isidra, la que no deja nada que lamentar ni recor-dar, pues Comité esas festividades concretose a celebrar semana deportiva. Ayer regresó a Tegucigalpa distinguido hombre pú-blico Dr. y Gral. J. Er-nesto Alvarado; muchos amigos despidiéronlo estación ferrocarril.

La Sanción.

Alerta Pueblo Sección Deportiva Hondureño!

Tegucigalpa, 21. — Por carta llegada de Panamá estamos en conocimiento de que la United Fruit y Co. pretende contratar obreros hondureños para los trabajos que esa Compañía tiene establecidos en el Puerto Armuelles de aquella República, especialmente traba-jadores de la Costa Norte hondureña, a quienes les pro meterá gangas y comodidades ficticias para luego dejarlos abandonados como hizo con más de tres mil trabajadores nicaragiienses que llevó aquel país y quienes ahora ambulan en calidad de parias, hambrientos, descalzos, medio desnudos y sin hogar, no pudiendo regresar a su patria por la miseria que los azota, pues han perdido hasta la salud. Deber de la prensa handuraña en han prensa hondureña es hacer intensa campaña para que nuestros obreros no se comprometan con la United Fruit Co. y corran mas tarde la suerte de los nica-Si en nuestro propio país esa Compañía es ingrata con los trabajadores nacionales, cómo no lo será más cruel en tierra extraña donde las leyes no ampararían a los hondureños enganchados. Sea esta la primera campanada como un alerta a los trabaja-dores nacionales para que no se dejen sorprender con falsas promesas por los Agentes de la United y mejor permanezcan en el solar patrio que convertirse en parias en tierras extrañas. El patriotismo reclama a los periodistas decir a diario estas cosas para evitar futuros fracasos a la clase humilde que puede caer en una trampa peligrosa.— LA VANGUARDIA

Tegucigalpa, 21.—El viernes de la presente se-mana salen los Bachilleres Armando López y Alvaro Raúl Matute para el litoral del norte con el objeto de recaudar fondos para la celebración del 11 de junio Día del Estudiante Universitario; deseamos que la prensa labore en el sentido de prestarle el apoyo a estos activos jóvenes que con todo entusiasmo y optimismo van a esos lugares, y al comercio en particular ayudar en una forma u otra a fin de que dichos estudiantes vengan satisfechos.—La Vanguardia.

Notas de Tocoa

Se celebraron con bastante entusiasmo resultando muy bonitas las fiestas del Día de la Madre y la de los Arboles. Las escuelas fueron obsequiadas con refrescos, sabrosas conservas y dulces que sabe hacer doña María de Marmol. 00 Ya tomó posesión de su puesto el Prof. don Lorenzo Mena, quien ha sido nom-brado Director de la Escuela de Varones de esta po-

00 Las calles han sido adornadas con la siembra de palmeras que se verificó el 15 con motivo de la Fiesta de los Arboles, dando actualmente un aspecto muy bonito y lucido. Poco a poco Tocoa va desprendiendo las enmohecidas cáscaras que han encubierto más antes de hoy su inercia.

Parece que nuestro pueblo se ha convertido en el más laborioso del Departamento y que sus habi-tantes están comprendiendo que solo el trabajo es el único que dá independencia. Solo algunos pocos elementos contrarios a las buenas ideas de progreso ha-más que a servir de hasme reir de los demás.

Corresponsal.

A CARGO DE HÉRCULES

DOS PARTIDAS DE BALOMPIE

Previo reto del Club Marina Deportivo de Puerto Castilla, el domingo próximo pasado tuvieron lugar dos encuentros de balompié en aquella localidad.

A las 11 y 30 a. m., emprendieron su viaje las dos oncenas del Trujillo Deportivo de este puerto, en "El Glorioso". Está por demás decir que también iba un regular número de MOSCAS. Cuando salimos de aquí el mar estaba algo picado, motivo por el cual casi todos los concurrentes nos dimos un baño involuntario, habiendo perdido su adorado CASABE Hércules, pues iba pen-sando en la inmortalidad del cangrejo, cuando una fuerte brisa se lo arrebató, terminando sepultado en el mar. A las 12 hicimos nuestro arribo a Castilla, habiendo ido a darnos la vienvenida al muelle, el Club La Marina en cuerpo

y alma.

A las doce y media empezó la partida de los infantiles, habiendo ganado los de Castilla por un goal a cero.

A las 2, hora en que estaba anunciado el encuentro de los que no son infantiles, o mejor dicho, de los GARRUDOS, se encontraba el campo con una enorme concurrencia, pues está demás decir que el público de Castilla, es un fanático del deporte.

A las 2 y 30 se alinearon ambos contentientes, habiendo tirado el kick-off una guapa señorita de aqueila localidad.

Pasó el primer tiempo sin que se anotara ni un goal, a pesar de los esfuerzos sobrehumanos de los dos bandos.

Al principiar el segundo tiempo se creía que la victoria sería de la Marina, pero toda carga que hacían por formidable que fuera se estrellaba ante las infranqueables defensan del Trujillo Deportivo. El guardameta de la Marina, jugó admirablemente, pues a no haber sido él, hubieran sufrido una enorme derrota; también jugaron muy bien, el CUMBITO y POYOPO.

A las 4 y 30 terminó tan sensacional partida, habiendo quedado 0 x 0, por consiguiente, empatada.

Del Trujillo Deportivo se distinguieron Juancito Pagoaga.

José Gómez, Nolasco, Marquitos Ortega, Casiano y Dacosta, te-niendo este último la mala costumbre de "payasear" mucho, pues a no ser eso, en no lejano día será uno de los mejores jugadores que tengamos.

Para terminar queremos hacer constar que el Club Marina Deportivo a pesar del corto tiempo de estar organizado se en-cuentra casi al mismo nivel de otras agrupaciones de la misma índole en el Departamento, gracias a la energía de sus Presidentes don Ramón Fúnez y Apolonio Ramos.

PROGRAMA

DEL CONCIERTO QUE EJECUTARA LA BANDA MILITAR, EN EL PARQUE "COLON", HOY A LAS 7 Y MEDIA P. M.

.<u>-</u>:

1a. - Marcha "General Sandino"

Por Alberto P. Merino

2a. - Fox trot "Just Like a Butterfly".

Por Dixon Woods

3a. - Tango "Maruca".

Por Alfredo Quinonez A.

4a. - Fox-trot "Si me da un beso te digo". Estreno. Por Marcelino Peña C..

5a. - " Seleción Norma". Música Clásica.

6. -Vals "Lolita".

Por Cosé Antonio Martínez Trujillo, 25 de Mayo de 1930.

> MARCELINO PEÑA C. DIRECTOR.



Suscribase en El Radiograma

Vicente Castro

COMERCIANTE POR MAYOR Y MENOR

Surtido completo de toda clase de mercaderías Por especialidad Licores finos importados. Constantemente renovados

DROGUERIA

SAN JUAN

A. DILLET & HNOS

∟NRIQUE CANIZALES

FOTOGRAFO

Trujillo. - Río Negro.

Remedies

PIDAN LOS REMEDIOS JASK FOR SOLOMONS DE SOLOMON

Aceite sanador Bálsamo para pulmones Pomada de aceite coco Tónico para el higado Hierbas de cerro azul

W

W

De venta en todas las boticas.

JAMAICA REMEDIES

Healing oil Lung Balsam Cocoanut oil pemade Liver tonic Blue Mountan hierbs Sold everywhere

AVISO A MIS AMISTADES QUE HE TRASLADADO MI TALLER DE MODAS A LA CASA CONTIGUA AL HOTEL KIEFFER DONDE ME SERA GRATO **CUMPLIR SUS ORDENES**

YOYA CASTILLO ^シきききききききききききききききききききききき

Anuncia y Suscribese en EL BADIOGRAMA

Telegráficas

Olanchito, 15. Fiesta de los arboles de hoy dejó de celebrarse por fuerte epidemia sarampión, concretándose escuelas a sembrar árboles en la plaza. autoridades sanitarias dicten medidas contendientes a evitar tanto desastre ocasionado por enfermedades. Corresponsal.

Sonaguera, 8. La criminalidad en este término municipal es alarmante; el elemento honrado vive con zozobra. Si el Gobierno no dicta medidas drásticas organizando aunque fuera temporalmente un servicio de policía rural, continuaremos observando la ola luctuosa consecuencia del barbarismo.

Corresponsal.

Sonaguera, 15. Encuéntrase ésta Dr. Girón Delegado de Sanidad combatiendo epidemia sarampión, tratados ya 22 casos; suspenderanse escuelas temporalmente. 00 Tiempo sofocadísimo. 00 Asesinaron anoche un individuo de apellido Matamoros, en esta población; criminalidad aumenta; mientras Gobierno no dicte medidas drásticas procediendo al desarme, continuaremos en zozobra. Corresponsal
Olanchito, 18. En esta localidad ha invadido la

epidemia del sarampión y viruela. José Ma. Soto.

CAMPO PAGADO

ACLARACION

Tocoa. 12 de mayo de 1920. Sr. Director de El Radiograma.—Trujillo.

Mi estimado Señor

ををなるできると

Agradesco a Ud. mucho se digne darle cabida en su importante semanario a la siguiente aclaración:

Hace algunos días que vengo oyendo cierta ca-lumnia sin fundamento que me hiere hondamente mi reputación y estoy dispuesto a demostrar que es una falsedad, los cargos que me hacen.

Con motivo de poner una cruz, en el lugar donde asesinaron al infortunado amigo Neto Rivera, y haciendo un limpio dicen que encontraron una carta dirigida a don Alfonso Romero, y en ella hay ciertas expresiones no gratas a personas que han sido mis amigos; luego ciertas personas me censuran que yo remito esta carta y que es letra mía, por lo que deseo demostrar al público y a mis amistades, que jamás me he dirigido por escrito al senor Romero y que nunca he pensado ofender a personas, que solo el aprecio tengo para ellas.

ALFREDO FIGUEROA

D. S. LARACH & HNOS.

Importadores

ESTABLECIMIENTO AL POR MAYOR -Y MENOR-

Ha llegado un surtido de mercaderías es-dido. Ninguna tienda de Tru illo está tan bien surtida

Vengan a ver, ver es convencerse. Las existencias son siempre nuevas y constantemente renovadas.

さきききききううさききききききききききききき

Trujillo-Honduras

Ŵ

/N

Casa Grande Hotel El 29 de junio se practicará el censo de población

BAR AMERICANO

SERVICIO DE COMIDA ESTILO AMERICANO

Camas Aseadas

Servicio Esmerado. Nic Riplinger

Puerto Castilla. Honduras.

La Mejor Clinica Dental

Extracciones sin Dolor

COMPLETA DESINFECCION DE LOS INSTRUMENTOS

Dr. R. Barletta Paz

EDIFICIO DE LA CRUZ ROJA

Trujillo, Honduras, C. A.

Salvador Hode

Importador - Trujillo

GRAN SURTIDO DE MERCANCIAS RENOVADAS CONSTANTEMENTE

NUESTROS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Comparadlos!

ESTAMOS EN LA ENTRADA DE LA POBLACION EN LA CALZADA

J. Ramón Rodas DENTISTA

Autorizado por la Facultad de Medicina de Honduras: Establecido en edificio propio, elegantemente construido para tal fin. Cuento con instrumentos, aparatos y materiales modernos. Todo instrumento es esterilizado en presencia del cliente. Las personas que vengan de Trujillo u Olanchito, y sean atendidos en mi clínica, podrán regresar el día siguiente al lugar de su procedencia, con un gasto relativamente poco: pues todo trabajo se ejecuta con prontitud y esmero, advirtiendo que se garantiza este por diez años, y con el aliciente del que no quede satisfecho se le descripto de con con control de con con control de control d devolverá su dinero si así lo desea.

DIRECCION:
En SAVA, a un paso de la Estación de Ferrocarril.

QUIEBE UO. OIR LOS ULTIMOS DISCOS

VENGA A DELEITARSE CON LAS ULTIMAS CREACIONES MUSICALES, VERDADERAS JOYAS OUE LE DARAN UN RATO DE SOLAZ

ENCANTADORA.- LOS 13.- NOCHE SERENA.-CHINDA.-EL MANTON DE MANILA.-EL CHAM-PAN.- MI DELIRIO.- D'ORSAY - AMOR SECRETO.-NOCHES DE INVIERNO

Oigalos Usted!

JUAN R. LOPEZ COM. S. A.

Trujillo, 6 de mayo de 1930.

Señor Editor de El Radiograma

Presente:

Presente:
Por ser de interés público, tengo la honra de rogar a Ud.
se sirva dar publicidad en su periódico al acuerdo y disposiciones
siguientes: Acuerdo No. 2728. Tegucigalpa: 2 de Mayo de 1930.
Considerando: Que conforme al artículo 28 de la Ley Municipal y del Régimen Político se practicará el Censo de Población en la República en el mes de junio de este año, estando ya
señalado por el artículo 3 del Reglamento respectivo, el día 29
de dicho mas para realizar dicha operación

de dicho mes para realizar dicha operación.

Considerando: que es de suma importancia para el país el
Censo que está mandado levantar, porque dará el conocimiento de la poblacion, lo cual es estrictamente necesario para su fun-cionamiento normal y para los nuevos derroteros que hay que seguir en la posesión del mejor desarollo en el camino del progreso.

progreso.

Considerando: Que para mayor relieve de la importancia e interesar la cooperación de los habitantes a que se practique con exactitud por el interés nacional que encierra se hace preciso declarar DIA DEL CENSO el 29 de JUNIO de 1930; por tanto El Presidente de la República.

ACUERDA: Artículo único. Declarar DIA DEL CENSO el día 29 de Junio de 1930 fecha en que se levantará el censo de población, debiendo empeñarnos en que se practique con exactitud por el interés que significa para la República. Comuníniquese, V. Mejía Colindres. El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, Justicia y Sanidad, Vicente Tosta.

REMICION DE LOS PLIEGOS

Trujillo, 1o. de Mayo de 1930.

Señor Alcalde Municipal:

Con la presente remito a Ud.....pliegos para el Censo, que de conformidad con las instrucciones que le he trasmitido debe levantarse el 29 de Junio Próximo.

No me parece demás manifertar a Ud. que para obtener un proceso de la companione de la

trabajo exacto debe inmediatamente proceder al nombramiento de dos Delegados Municipales honorables e instruidos para que le ayuden a esa Municipalidad a la recolección de los datos a que se refieren los pliegos: medida indispensable que Ud. no debe olvidar es la división de su jurisdicción en las secciones que estime conveniente, advirtiendo con anticipación a los vecinos, que el dia 29 de Junio es absolutamente prohibido a todo habitante salir de su casa desde las siete de la manana hasta las

cinco de la tarde.

Toda duda que le surja en este trabajo de importancia nacional sírvase consultarla inmediatamente con esta Gobernación Politica la que está dispuesta a usar toda medida coercitiva necesaria y legal para obtener un Censo que se aproxime lo más posible a la verdad y a la exactitud.

De Ud. muy atento y S. S.
PABLO E. AYES

NOMBRAMIENTO DE EMPADRONADORES

Trujillo, 2 de Mayo de 1930.

Señor Alcalde Municipal:

Después de que Ud. haya practicado la división de su Municipio en las secciones que estime conveniente, sirvase proceder con la debida diligencia al nombramiento de los empadroder con la debida diligencia al nombramiento de los empadro-nadores, que deben ser por lo menos cuatro; seleccionándolos entre las personas más capacitadas de su jurisdicción. Al hacer estos nombramientos haga Ud. saber la imprescindible obliga-ción que contraen los agraciados, para asistir diariamente a su despacho de Ud. a recibir la instrucción necesaria para practicar las operaciones que se señalan en los cuadros del Censo que anteriormente la ha remitido.

La Gobernación Política está dispuesta a levantar un Censo lo más exacto posible, para lo cual espera su cooperación y toda su buena voluntad, advirtiéndole tambien que todo funcionario público, empleado o ciudadano particular que no cumpla o se niegue, sin justa causa legal al cumplimiento de las instruc-ciones especiales contenidas en el Reglamento del Censo, será penado sin contemplación de conformidad con el artículo

de aquel estatuto.

Soy de Ud. muy atento y S. S. PABLO E. AYES

Esperando que Ud., Señor Editor, corresponderá a esta excitativa oficial, me suscribo con toda consideración de Ud. muy atento S. S.

BABLO E. AYES

Suscríbase en El Radiograma

Hacienda⁵⁵



Las Mejores Revistas del

Mundo en su clase

Miguel A. Gonzales

Agente Exclusivo para el Departamento de Colón

Trujillo, Honduras



M. RIVERA

LE OFRECE A UD.

Camas matrimoniales, tocadores y armarios elegantísimos para pagarlos en abonos mensuales.

Aproveche esta oportunidad Trujillo, Honduras, C. A

ANDRES STEINER

Hotel y Cantina SERVICIO ESMERADO

Trujillo, Hond.

A. & J. GLYNN

Importadores

y Exportadores

Trujillo, Hond.

DR. H. W. HI

ATENCION,

PRECIO DE GANGA E VENDE UNA VIC-ORTOFONICA "VICTOR" TROLA MARCA COMPLETAMENTE NUEVA, CON DISCOS. PARA PRECIO Y CON-PARA PRECIO Y CON-DICIONES ENTENDER-SE CON EL ADMINIS-TRADOR DE EL RADIO GRAMA.

Magnifica oportunidad japrovéchela!

En el centro del pueblo de Tocoa se vende una tienda, con casa inclusive, surtida con mercaderías importadas directamente. Tiene servicio de a-gua y luz en abundancia y un magnifico solar bien cercado. Buena clientela. Condiciones Buena clientela. Condiciones de pago: Una pequeña parte al contado y la diferencia en pe queños abonos mensuales. En esta imprenta informaran.

No compre Ud. cualquier

HARINA

Si quiere usar de la mejor, exija siempre Harina Superior del 🤧 Puro Trigo 📚 MARCA

"El Gallo"

del Molino Nacional de La Ceiba Es la mejor para toda clase de panes, kekes y pasteles.

CARLOTA KIEFFER Comisionista 922 Gov Nichols Ave. New Orleans.

-ZAZZAZAZA TANTAN KANTAN K

HULLINGHORST

Dentista y Optico Americano

No 42, SAN ISIDRO AVE., LA CEIBA.

MELHADO SONS.

WHOLESALE AND RETAIL

TRUJILLO HONDURAS.

AVISO

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento.

Hace saber: que con fecha catorce del mes en curso el Dr. don Ferdinand Gattan de este domicilio, se ha presentado a este Juzgado de Letras, denunciando una mina que produce orc, en el lugar llamado "El Dorado", territorio de La Mos-quitia, entre los ríos La Pay y Nato, jurisdicción de Iriona, designando las pertenencias a que tiene derecho, con los nom-bres de "San Rafael Núnero 1, 2 y 3", lindante: Norte, Zona Minera Santa Gertrudis de la Paz; Sur, Este y Oeste, monta-ña nacional. I para los efectos legales se hace la presente publicación.

Trujillo, Abril 22 de 1930. JERONIMO CEVALLOS Srio.

AVISO

Al público en general hago saber: que habiendo dejado m' casa y protección por segunda vez, mi esposa, no me hago responsable por ella, pues te-nemos pendiente ante el Sr. Juez de Letras, una solicitud de divorcio de mutro expensiva de divorcio de mutuo consentimiento.

Trujillo, Octubre 24 de 1929, Dr. V. A. PARHAM.



Escribir más de prisa

DARA viajar más de prisa, clasroplano.Para escribir más de prisa, la pluma-fuente Parker Duufold.

La "escritura sin esfuerzo" de la Parker quita toda fatiga al esсгіbіг у асеlега, а la vez, la mano y las ideas.

Escriba Ud. al estilo Parker Duofold. En las mejores tiendas encontrará esta pluma-fuente, obra maestra.

ErnesioGubas





AGENTES DE



LA GRAN FLOTA BLANCA

SERVICIO MARITIMO

통통증경경경경경경경경경VAPORES DE PRIMERA CLASESESESESESESES

Los interesados pueden solicitar pormenores en la Oficina de la Marina de la TRUXILLO RAIL ROAD Co, Puerto Castilla, Honduras. Se les darán telegráficamente con el mayor gusto.

涨 Los trenes mejor equipados de la Costa Norte 涨 ※







CONGRESO DE Sección de Noti-PERIODISTAS clasextranjeras

Tegucigalpo, 21.—Garay ha sacado su pasaporte para embarcarse rumbo Estados Unidos preparar vue-D) New York Tegucigalpa, habiendo sido obsequiado ayer con copa champán en Club Internacional. Aviador Aguilar en tanto pasando las de Caín, resolviendo retornar al Norte su busca de ambiente que aquí niégasele. 00 Artista Mon inicia función lírico literaria pro Aguilar. 00 Juan Andino fué cobardemente asaltado en Yaguacire, kilómetro 22 carretera Sur, recibiendo dos balazos y dos machetazos; estado agónico fué traído Hospital, falleciendo pocas horas des-00 Universitarios Armando López y Alvaro Raul Matute, van Costa Norte objeto recaudar fondos celebrar su día. 00 Siguen trabajos Congreso Periodistas que viénesenos encima. Acordaron pagar traslado y permanencia 5 días a un representante de cada periódico Costa Norte y demás departamentos, Enviaremos regularmente noticias diarias telegráficas, esperando reciprocidad. Diario Moderno.

Tegucigalpa, 21. - Participo a Ud. que el Gobierno además de la emisión de un sello conmemorativo del centenario de la prensa y del apoyo material y moral que en distintas formas ha brindado para celebración de esta importante fecha, acaba de emitir un decreto creando el Día del periodista. Este nuevo paso que dá el Gobierno enaltece al Presidente Mejía Colindres y le hace destacarse como un verdadero protector de la cultura y amigo del periodismo. He aquí el texto del decreto: "El Presidente de la República, considerando que la prensa es un factor de positiva importancia para la cultura de los pueblos, el afianzamiento de la paz, y el prestigio de las instituciones. Considerando: que el 25 del presente mes se cumplirá un siglo de haber aparecido La Gaceta del Gobierno, primar poriádico imprara publicada a la decembra de la considerando. primer periódico impreso publicado en Honduras, considerando: que es deber del Gobierno perpetuar los sucesos que marcan una era de engrandecimiento en la evolución social del pais, y estimulando la labor de los que ejercen la noble profesión de periodistas, por tanto, acuerda: 10 Declarar Día del Periodista el 25 de mayo y 20 El Ministerio de I. P. dictará las disposiciones necesarias para la mejor celebración de ese día. Comuníquese. V. Mejía Colindres. El Sub Secretario de Estado encargado del Despacho de I. P. R. Pineda Galindo. Afmo. Mario Ribas. R. Pineda Galindo.

Tegucigalpa. - Poder Ejecutivo emitió hoy acuerdo tiraje 30.000 sellos postales que circularán el 25 del corriente mes como homenaje al primer centenario de la prensa hondureña. Las planchas serán destrui-das por Tribunal Superior de Cuentas, tan luego haya sido terminado el trabajo, el cual será presenciado por un Delegado de la Dirección de Correos. Diario Moderno

Choluteca, 20.—Campaña política diputadil ha empezado en este Departamento. Partido Nacional se ha reorganizado con elemento distinguidos y caracterizados bajo presidencia del Ingeniero Abraham Williams. Excitamos prensa independiente haga campaña para que empleados públicos respeten libertad próximas elecciones a fin de afianzar las instituciones democráticas en nuestra patria. La Voz del Sur.

Sonaguera, 21.-Notable solicitud presentada a la Municipalidad por elementos contrarios actual órden de cosas, pidiendo exclusión del censo electoral hasta del Alcalde Municipal y Regidor Segundo, nacido y criado éste aquí, y por el estilo los demás, solo por que no comulgan con aquella hostia ¡Qué lindo! Así se hace.

CORRESPONSAL

A Cargo de G. VIDAURRE A.

SIMPATICO DECRETO CONTEMPORANEO

SIMPATICO DECRETO CONTEMPORANEO

El doctor Enrique Olaya Herrera, Presidente electo de Colombia y actuai Ministro de su país en Washington se encontraba hace poco enfermo. La causa que originó la enfermedad
de tan distinguido personaje, fué la que a raiz de su elección
como Presidente, hizo una jira por todas las principales ciudades colombianas, y sus partidarios para congratularlo y presentarle verdadera adhesión, daban al distinguido nombre público
apretados abrazos. A los correligionarios del doctor Olaya les
parecía que entre más fuerte y apretado fuera el abrazo, mayormente demostraban a él su verdadero cariño; ya pueden
nuestros lectores comprender lo que son tal vez cien o doscientos mil abrazos "apretaditos". Así las cosas, los abrazos iban
seguidos de fueres palmadas en las espaldas, en los hombros, en
los pulmones. Estos abrazos desde luego tenían que debilitarlo seguidos de lueres palmadas en las espaidas, en los nombros, en los pulmones. Estos abrazos desde luego tenían que debilitarlo y, en consecuencia, el futuro Presidente enfermó de fuertes dolores pulmonares. Y dicen quei el médico de confianza del Dr. Olaya Herrera aconsejole que el primer decreto que él firme será suprimiendo el "abrazo efusivo" de las costumbres políticas de Colombia y reemplazarlo por el "Shakehands" americano que, aunque se haga con frecuencia, no daña tanto como los religios en les pulmes en

no que, aunque se haga con frecuencia, no daña tanto como los golpecitos en los pulmones ALGO FANTASTICO

El cable siempre nos anuncia cosas bellas, agradables otras y a veces fantásticas. Una de ellas es una noticia venida de Londres, noticia que dá en tierra con las GRANDES conferencias de paz y que pone un manchon en la mesa presidencial de la Sociedad de las Naciones. Figúrense Uds. un cable que anuncia más o menos esto: Una de las más espantosas armas deguerra que el hombre haya jamás inventado, pues desafía toda defensa y hace llover la muerte sin piedad ni misericordia desde el cielo, se está fabricando actualmente en secreto. Piensen Ilds. nada menos que esto dice el Daily Mail.

el cielo, se està fabricando actualmente en secreto. Piensen Uds. nada menos que esto dice el Daily Mail.

Y este nuevo Horror dice el periódico, es un aeroplano gigantesco que lanza torpedos, que puede ser operado sin tripulación, controlando su maquinaria y su marcha por medio de un aparato de relojería, y cuyo casco es exclusivamente un depósito o receptáculo para bombas explosivas. El aparato de relojería se PONE con anterioridad para que funcione en tiempo y lugar predestinados, al llegar los cuales la máquina se para y todo el aparato con su carra de muerte. Ya a estrellarse contra todo el aparato con su carga de muerte, va a estrellarse contra la tierra, sembrando la destrucción. Que Dios nos bendiga con semejante Máquina!

Nueva Directiva del Partido Fibstal

Ha quedado organizada la Nueva Directiva del Partido Liberal de este Departamento de la manera siguiente: Vocal 10 don Alberto Crespo; Vocal 20 don Vidal Casco; Vocal 39 don Angel Urbina; Vocal 49 don Francisco B. Fuentes Vocal 59 Coronel Gil Ordoñez. - Suplentes: don Bonifacio García, don Antonio G. Martinez, don Salvador Hernandez. Secretario Francisco C. Martínez. Tesorero, Lalo Crespo.

Suspendense lemporalmente lareas Escolares

Olanchito, 21.--Tareas Escolares suspensas temporalmente por fuerte epidemia sarampión que invade estos lugares.- Ayer celebró el día de su onomastico siendo por esto muy felicitada la simpática trigueña Elisa Salmerón Soto.- De La Ceiba llegó nuestra amiga, la señorita Donatila Soto M.

Corresponsal

Nuevo Gerente de la T. R. R.

Puerto Castilla, 22.—Procedente de New Orleans llegó Mr. E. A. Ames quien se ha hecho cargo de la Gerencia de la Truxillo Rail Road Company en lugar de Mr. R. K. Thomas que pasa nuevamente a hacerce cargo de la Gerencia de la Tela Rail Road Company.

Corresponsal